

suivants : Moïse Plante, Alex. Anderson, Zéphirin Boyer, et John H. Sullivan.

Nous n'avons voulu faire ici que l'esquisse de l'histoire de Valleyfield, pour donner une idée du siège épiscopal du nouveau diocèse. Il n'est pas douteux qu' la présence de Mgr Emard ne soit pour cette cité un grand bien spirituel et temporel.

ADRESSE DE L'HON. M. PRENDERGAST

Maire de St-Boniface

Aux évêques et aux prêtres en excursion au Nord Ouest.

Messeigneurs,

Mes Révérends Pères,

Messieurs.

Après sa Grandeur Monseigneur l'archevêque, permettez-moi de profiter de votre passage dans cet établissement qui est son œuvre, et que vous honorez en ce moment de votre présence, pour vous souhaiter une respectueuse bienvenue au nom du conseil et des citoyens de la ville de St-Boniface.

Vous ne verrez guère ici le luxe et les monuments superbes des grandes villes de l'Est, ni même le mouvement commercial de notre plus jeune voisine ; mais nous nous honorons d'institutions admirables dont un clergé généreux nous a dotés, qu'il s'épuise à maintenir et à développer depuis un demi-siècle déjà, aux prix des plus durs sacrifices, et où sont perpétuées sous sa garde, avec un soin jaloux les traditions religieuses et nationales qui sont notre orgueil et notre espoir et nous font catholiques et français.

De toute cette incommensurable région qui s'étend du lac Ontario et du Mississipi du Nord jusqu'aux rivages de l'Océan Pacifique, ce petit coin de terre qu'occupe la ville de St-Boniface et que vous foulez en ce moment, s'enorgueillit d'avoir vu s'élever la première église, la première école, et le premier hôpital ; c'est-à-dire que dans cette moitié de ce vaste continent, c'est ici même que l'Eglise s'est, pour la première fois, manifestée dans la plénitude de sa mission apostolique.

C'est de St-Boniface que sont partis tous ces missionnaires dispersés aujourd'hui dans l'Ouest et l'Extrême-Nord, c'est de cet